
 
 

 
 

 

 

Presidenza e Segreteria Generale: Via della Malpensada 84 - 38123 TRENTO 
Telefono +39 0461-231380 Web: www.fiso.it - E-mail: info@fiso.it 

P.IVA 00853510220 - C.F. 80023420229 
                                                             

 

 

Verbale CONSULTA DEI PRESIDENTI/DELEGATI REGIONALI 
  

 

Giovedì 10 dicembre 2020 alle ore 18:00 è stata convocata, mediante videoconferenza con sistema 

informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti, la Consulta dei Presidenti/Delegati 

Regionali, riunita a termini di statuto, mediante avviso scritto, spedito in tempo utile a tutti i 

Presidenti/Delegati Regionali.  

 

Presenti: 

Presidente FISO: Sergio Anesi 

Presidenti/Delegati Regionali: 

Delegazione Abruzzo   Vincenzo Di Cecco 

Delegazione Alto Adige  Simone Grassi 

Delegazione Basilicata  Raffaele Micelli 

Delegazione Campania  Maria Pia Di Nardo 

Delegazione Calabria   Bernardo Madia 

Comitato Emilia Romagna  Corrado Arduini 

Comitato Friuli Venezia Giulia Clizia Zambiasi 

Delegazione Lazio   Roberto Moretti 

Comitato Lombardia   Marco Della Vedova 

Delegazione Marche   Matteo Dini 

Delegazione Molise   Christian Ronzullo 

Delegazione Piemonte  Massimo Ghirardi 

Delegazione Puglia   Marino Pellico 

Delegazione Sardegna  Salvatore Ferraro 

Delegazione Sicilia   Piero Greco 

Delegazione Toscana   Roberto Luisi 

Comitato Trentino   Aaron Gaio 

Delegazione Umbria   Paolo Spezzano 

Delegazione Valle d`Aosta  Alberto Bethaz  

Comitato Veneto   Mauro Gazzerro 

Consiglieri Federali: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone; Valter Giovanelli; 

Andrea Gobber; Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Christine Kirchlechner; Elena 

Poli 

Segretario Generale: Simonetta Malossini 

 

Ordine del Giorno: 

1. Relazione del Presidente su attività presente e futura della Federazione 

2. Attività richieste ai Comitati e alle Delegazioni 

3. Procedure nuova ri-affiliazione/tesseramento 

4. Gestione contabile normativa sulla trasparenza 

5. Proposte dei Presidenti e Delegati Regionali per la ripresa dell’attività nel 2021 

6. Proposte e discussione 

 

Alle ore 18:00 il Presidente apre la Consulta in modalità di videoconferenza. 
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Il Presidente Anesi saluta i partecipanti e ringrazia per essere presenti in questo importante 

momento istituzionale previsto dallo Statuto. Questa seconda Consulta del 2020 vede i neo eletti 

Presidenti dei Comitati e i Delegati del nuovo quadriennio olimpico. 

Dall’elezione avvenuta il 22 febbraio scorso il Consiglio Federale ha lavorato molto nonostante il 

difficile momento causa pandemia. Segnala alcune tra le più importanti iniziative attuate. Nelle 4 

discipline sono stati garantiti i Campionati Italiani. Nella Promozione si sta prospettando un 

importante progetto con Sport e Salute. In ambito Federale si è registrato il marchio FISO per una 

maggior tutela dell’immagine della Federazione, si sono nominati gli Organi di Giustizia, si sono 

intensificati i rapporti con il CONI, Sport e Salute e IOF. 

Obiettivo importante che si sta perseguendo è portare la disciplina dello SCIO alle Olimpiadi 

Invernali del 2026 come sport dimostrativo, intensa la corrispondenza tra FISO, IOF e CONI. 

Il Consiglio è anche stato attento in questi primi mesi alle carenze della Federazione (maggior 

trasparenza) e si sono modificate le norme sul tesseramento per cercare di far crescere la 

Federazione e migliorare la tutela assicurativa. Il Presidente sottolinea che il tesseramento deve 

essere attività preminente per questo chiede un impegno a Comitati e Delegazioni. 

Nel prossimo Consiglio Federale del 21 dicembre si delibererà sulla modalità di assegnazione alle 

Società di una quota del contributo integrativo che Sport e Salute ha stanziato alla Federazione. 

 

Il Presidente invita quindi i Consiglieri a fare un breve intervento di circa 2 minuti per spiegare il 

lavoro delle proprie Commissioni. 

 

Vicepresidente Vicario Stefano Bisoffi -  è responsabile di 3 Commissioni. Nella Formazione sta 

lavorando alla riconciliazione del Regolamento Quadro Tecnici, nel 2021 sono in programma corsi 

di aggiornamento sul TrailO oltre che Allenatori 1 livello e Formatori 3 livello. Le proposte 

verranno comunque prima discusse con i Comitati e le Delegazioni. Nella Commissione Ambiente 

sono in elaborazione delle linee guida e check list per organizzatori di gare in tema di tutela 

dell’ambiente e del clima. In Commissione Innovazione è allo studio una proposta di regolamento 

di Rogaining e OrientWalking e altre iniziative ancora da concretizzare. 

 

Vicepresidente Elena Poli – come responsabile della Commissione Scuola grazie al successo del 

questionario sui Licei Sportivi ha ricevuto molti spunti, inoltre è stata completata la richiesta di 

accreditamento al MIUR, entro gennaio si dovrebbe ricevere una risposta. Informa inoltre che è in 

lavorazione una proposta da inviare alla Commissione Formazione per migliorare  e rendere più 

educativa la formazione degli istruttori scolastici. In ambito della Commissione Progetti è molto 

soddisfatta pe la risposta ricevuta al bando Sport e Periferie, 14 Società si sono interessate e 11 

progetti sono stati finalizzati. Inoltre prosegue l’Europrogetto ORIENT seguito da Vincenzo Di 

Cecco. Ribadisce che sono sempre ben accette le nuove idee anche nella Commissione della 

Promozione che è per ora in stand-by. 

 

Carla Gobbetto – come responsabile della Commissione Legale sta predisponendo un modello 

standard di convenzione per rendere i protocolli più proficui e  collaborativi per la Federazione, lo 

stesso anche per le convenzioni con i Centri Sportivi Federali che devono essere più utili e 

produttivi e adeguati ai nuovi Regolamenti con normative coordinate. 

 

Daniele Guardini – come responsabile della Commissione TrailO chiede di ricevere i nominativi 

dei referenti regionali, per quanto riguarda l’agonismo nel 2021 vorrebbe avere un settore giovanile 

e attivare una collaborazione a livello paralimpico, inoltre ci sarà un aggiornamento dei tecnici. 

Importante anche inserire il TrailO nel prossimo Trofeo delle Regioni. Per quanto riguarda la 

Commissione IT e sito è in lavorazione un progetto di rendere il sito più adeguato per un target di 

promozione e con un maggior spazio per le Regioni, Infine con la Commssione Cartografia si sta 

pensando ad una nuova procedura nel ciclo di vita degli impianti 

 

Adriano Bettega – sta studiando strade alternative per concludere le prove pratiche del corso di 

cartografia interrotte a causa del COVID. In lavorazione anche l’adeguamento del Regolamento 

Impianti e l’informatizzazione della procedura dell’omologazione impianti con l’istituzione del 

catasto cartografico. Nella Commissione MTBO si è programmato il calendario 2021 con 12 gare e 

con l’obiettivo di ampliarlo in futuro anche ad altre regioni. 
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Andrea Gobber – Nello SCIO si sta soffrendo nel movimento base, dovuto principalmente alla 

mancanza di neve in questi anni e ad avere poche Società che praticano la disciplina, nell’alto 

livello invece gli atleti elite sono in ottime posizioni nelle classifiche internazionali. Si stanno 

cercando collaborazioni con gli sci club per dare aiuti alle Società; invita a non focalizzarsi solo 

nella CO e a incentivare l’attività giovanile in vista dell’importante quadriennio per lo SCIO. 

Come responsabile del settore agonistico giovanile della CO propone una mission ispirata 

all’agonismo, anche nelle Società si deve puntare a lavorare settimanalmente con i giovani per 

migliorare la qualità ed il livello agonistico, supportando, stimolando gli atleti di 17-18 anni.  

 

Valter Giovanelli – il Responsabile della CO informa della situazione di difficoltà avuta a causa 

pandemia, tutte le trasferte internazionali in pratica sono state annullate ed è stato possibile portare a 

termine solo alcuni raduni. Presenta la novità della squadra nazionale under 23 che mira a fare da 

cuscinetto nel passaggio dalla squadra Junior all’Assoluta, le gare a cui l’Under 23 parteciperà 

saranno quelle del COMOF ed i Mondiali Universitari. Il Progetto Sprint sarà portato avanti dal 

tecnico Stefano Raus. Il tecnico della Squadra Assoluta Mamleev sarà affiancato per la squadra 

femminile dal tecnico Verena Troi, il 2021 vedrà per la prima volta gli Europei sdoppiati (bosco e 

sprint), ci saranno i Mondiali Sprint e la finale di Coppa del Mondo a Cansiglio. 

 

Fabio Hueller – come responsabile calendario si è visto costretto a causa del COVID a 

riorganizzare il calendario 2020 e questo ha condizionato il calendario 2021 e 2022. Ricorda che il 

31.12 c’è la scadenza per l’invio della richiesta di gare per il 2022. 

 

Gianluca Carbone – con la Commissione Master ha proposto il questionario alle Società e nel 

prossimo Azimut Magazine ci sarà un report sulle risposte ricevute, ben poco invece, causa 

pandemia, ha potuto fare nel 2020 nella Commissione Materiali, rimandato il progetto di un kit gare 

in dotazione ai Comitati e alle Delegazioni. Molto lavoro per la recente riforma nella Commissione 

Tesseramenti. 

 

Christine Kirchlechner – dopo aver salutato informa che la Commissione Medica sta lavorando 

per dare delle linee guida chiare per le normative sanitarie e a fornire ai Comitati e alle Delegazioni 

un kit d’emergenza.  

 

Il Segretario Generale ricorda che dal CONI, Sport e Salute e dal CIP le normative sulla trasparenza 

sono sempre maggiori, oltre alla richiesta di una puntuale e periodica rendicontazione anche da 

parte dei Comitati e delle Delegazioni, necessario un costante monitoraggio da parte della 

Segreteria Generale e del Collegio dei Revisori. Ricordando che i conti correnti devono essere 

intestati alla Federazione, avere come legale rappresentante il Presidente Federale ed autorizzato ad 

operare il Presidente Regionale per i Comitati e il Delegato per le Delegazioni, il Segretario invita 

quindi a effettuare in banca tale verifica se non già effettuata.   

  

Il Presidente Anesi ringrazia i Consiglieri per i loro interventi, reputando importante per i Comitati 

e le Delegazioni capire la direzione delle Federazione per esserne parte e partecipi.  

Il Presidente Federale invita i Presidenti Regionali e i Delegati ad intervenire 

 

Roberto Moretti – Delegato Lazio: ringrazia i Consiglieri ma ritiene che la Consulta dovrebbe 

dare più spazio al confronto tra Comitati e Delegazioni; conferma la poca attività svolta nel 2020 in 

Regione causa l’emergenza sanitaria e manifesta la difficolta ad organizzare allenamenti in una 

metropoli come Roma. Al Consigliere Bettega per la cartografia propone un’ipotesi di 

certificazione degli impianti a livello regionale. Riguardo al supporto della Commissione medica 

ringrazia e informa che la Delegazione dispone di due defibrillatori messi a disposizione delle 

Società laziali che organizzano gli eventi e che sarebbe necessario invece formare il personale per 

saper utilizzare i defibrillatori. Riguardo alla riforma del tesseramento non trova corretto il cash 

back pensato per la tessera RED. 

 

Vincenzo Di Cecco – Delegato Abruzzo: condivide con i presenti un progetto didattico-sportivo al 

quale sta lavorando a livello regionale indirizzato agli Istituti scolastici di 4 province abruzzesi. 
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Simone Grassi – Delegato Alto Adige: è in essere una collaborazione con il Presidente della CSI 

di Bolzano in quanto orientista per fare attività di TrailO in provincia. Le Società altoatesine sono 

attive con allenamenti a spot. Rivolge alcune critiche grafiche riguardo le linee guida del logo FISO 

per gli Organi Territoriali. 

 

Massimo Ghirardi – Delegato Piemonte: chiede di poter avere un sostegno per lo sviluppo delle 

Società, sostegno per la preparazione dei tecnici e pensare ad un corso di formazione rivolto ai 

dirigenti societari. Per quanto riguarda la rendicontazione domanda se è in progetto una nuova 

piattaforma e l’eventuale tempistica. 

 

Corrado Arduini – Comitato Emilia Romagna: in riferimento alle norme di tesseramento chiede 

conferma se per le tessere green il 2021 è considerato anno zero. Al Presidente Anesi chiede 

aggiornamenti sul progetto con il MIUR di cartografia scolastica; a Bettega e Guardini se sono 

confermati anche per il 2021 i contributi per l’organizzazione di gare di MTBO e TRAILO ed infine 

per il Trofeo delle Regioni del 2021 che si svolgerà in Sardegna la possibilità di ricevere dei 

contributi per la trasferta.  

 

Marco Della Vedova – Comitato Lombardia: come premessa manifesta la sua soddisfazione per 

come sta lavorando la Federazione ma è critico sul calendario nazionale ritenendo che sono troppe 

le gare di 3 livello, riguardo al logo e alle linee guida è d’accordo con Grassi e sarebbe stato 

opportuno nella fase di progettazione un coinvolgimento anche dei Comitati e delle Delegazioni. 

Rivolge la domanda sulla nomina dei delegati provinciali, che devono essere approvati dal 

Consiglio Federale. Ha apprezzato molto l’intervento di Andrea Gobber. 

 

Aaron Gaio – Comitato Trentino: alle Commissioni chiede di informare sul lavoro svolto tramite 

i referenti regionali. Anche per lui il calendario e molto intenso. Importante lavorare sull’attività 

giovanile anche collaborando tra le regioni vicini, come ormai prassi da alcuni anni per il Trentino, 

Veneto e Friuli Venezia Giulia. Queste collaborazioni tra regioni vicine porta a comunicare e 

condividere le esperienze. 

 

Interviene Sergio Anesi che coglie l’occasione per ringraziare i Presidenti dei Comitati del passato 

quadriennio che hanno lasciato. 

 

Piero Greco – Delegazione Sicilia: propone che il contributo COVID alle Società passi attraverso 

l’organo regionale. In Sicilia si lavora molto con la promozione cercando di coinvolgere le 

polisportive in quanto più strutturate. Termina l’intervento chiedendo il ripristino del contributo per 

le nuove Società che si affiliano. 

 

Clizia Zambiasi – Comitato Friuli Venezia Giulia: vorrebbe dei chiarimenti sui tesseramenti 

riguardo il cash back di euro 3,5 e sulla tessera day agonistica. Per la rendicontazione concorda 

nella richiesta di Ghirardi di poter pensare ad una nuova piattaforma, infine vorrebbe un feedback 

sul questionario Master. Per quanto riguarda l’attività sportiva in regione il Comitato è riuscito a 

disputare i Campionati Regionali di tutte le 4 discipline. Sono in progetto per il 2021 gare 

promozionali di TRAILO per i diversamente abili in manifestazione di tiro con l’arco e di atletica. 

 

Mauro Gazzerro – Comitato Veneto: condivide gli interventi e ringrazia tutti, reputa importante 

la condivisione della comunicazione verso l’esterno. Il Comitato Veneto lavorerà per aumentare i 

tesserati. Conclude augurando buone feste. 

 

Bernardo Madia  - Delegato Calabria: ringrazia e ribadisce che in Calabria la situazione è 

difficile. Si sta muovendo con la promozione. Ottima l’esperienza del Trofeo delle Regioni 2020 e 

considera interessante anche il progetto di organizzare manifestazioni di SCIO sull’Appennino. 

 

Il Presidente Anesi ringrazia tutti, conferma che in Consiglio Federale è nata una buona squadra che 

sta lavorando bene, valuta sempre costruttivo il confronto con tutti i presenti. La Federazione è forte 

in quanto i Comitati e le Delegazioni sono forti.  
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La FISO cercherà di rendere il lavoro degli Organi Territoriali più facile e più visibile e nel 

Consiglio Federale del 21 dicembre verranno discusse le proposte emerse in Consulta. Augura un 

Natale in salute. 

 

Si chiude la riunione alle 20.30  

 

 

 

           IL SEGRETARIO GENERALE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini       Sergio Anesi 

 

 

 

 

 


